

La nueva Misión Rural busca poner el campo en el centro del desarrollo del país



Foto: Ministerio de Agricultura y desarrollo rural

De izquierda a derecha: Rubén Darío Lizarralde, Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural; Tatiana Orozco, Directora del Departamento Nacional de Planeación; y José Antonio Ocampo, Director de la Misión Rural.

Por: **Miguel Uñate Suárez**, Analista Unidad de Planeación Sectorial y Desarrollo Sostenible Fedepalma

La Misión Rural es una iniciativa del Gobierno Nacional lanzada en marzo de 2014 por Tatiana Orozco, Directora del Departamento Nacional de Planeación (DNP), y que tiene por objeto ser la instancia que establezca los lineamientos principales sobre los cuales se desarrollará el sector rural colombiano durante los próximos 20 años. Esta misión estará coordinada por José Antonio Ocampo, ex Ministro de dos carteras, ex Director Ejecutivo de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y gran conocedor del sector agropecuario colombiano.

La Misión se ocupará del sector rural de manera integral, por lo que sus planteamientos no serán exclusivos para el sector agropecuario, sino que incluirá también a otras actividades económicas que se llevan a cabo en el campo, y se preocupará especialmente de las condiciones sociales, dentro del ámbito de la ruralidad colombiana. Se espera contar con los resultados de la Misión Rural antes de que finalice el 2014, en aras de que las conclusiones que de allí se deriven puedan servir como insumos para trazar el Plan de Desarrollo del próximo Gobierno. No obstante lo anterior, el objetivo de esta iniciativa es de más largo plazo ya que se pretende que la Misión elabore políticas de Estado que trasciendan y tengan continuidad en el tiempo, considerando también que se articulen con un eventual proceso de paz.

Dentro de la población del sector rural, los esfuerzos estarán focalizados en la agricultura campesina, donde

se busca desarrollar la agricultura familiar y la pequeña producción a través de un mayor acceso a créditos y paquetes tecnológicos, mayores niveles de interconexión de zonas aisladas y también mayores niveles de comercialización, lo cual está íntimamente ligado a cómo se agrupan los pequeños productores en asociaciones y alianzas.

En complemento, la Misión plantea el desarrollo de un análisis sector por sector para establecer unos derroteros muy específicos que estimulen a sectores que, de acuerdo con las evaluaciones del Gobierno, se encuentran relativamente bien; y otros que necesitan grandes reformas estructurales.

Otro de los objetivos de la Misión Rural será discutir la Ley 160 de 1994 que rige y determina las unidades agrícolas familiares (UAF), revisando el tema no solo frente a los efectos económicos de dicha norma, sino también los efectos políticos de las mismas en el ámbito del proceso de paz.

Bajo este panorama, el sector palmicultor espera que esta Misión entregue una hoja de ruta clara para el sector rural colombiano, que incorpore los elementos necesarios para convertirlo en uno de los impulsores del desarrollo nacional, con el doble propósito de alcanzar mayor competitividad de las actividades productivas rurales, así como disminuir la desigualdad e inequidad al interior del campo y respecto al ámbito urbano.